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晚，全国人大代表、信阳市市长乔新江做客中央人民

广播电台中国之声《政务直通》两会特别节目，围绕

经济“新常态”话题，结合信阳实际，阐述“新常态”下

信阳经济社会发展面临的新机遇。

2015

年的《政务直通》两会特别节目，将在接下

来的十多天里，每晚

9

时邀请代表、委员畅谈人们最

关心的经济社会发展议题和民生话题。 在第一期节

目中，特邀全国人大代表、信阳市市长乔新江，十二

届全国政协委员、 南京大学长三角发展研究中心执

行主任、长江学者特聘教授刘志彪一起做客《政务直

通》，现场畅谈“新常态”的经济新答卷，讲述“新常

态”会怎样改变我们的生活。

乔新江说，我非常关注两个问题，第一个是由河

南、安徽、江苏三省联合编制的淮河生态经济带发展

战略规划，我们期望能够尽快上升为国家战略，这样

就把长三角和皖江经济带、中原经济区连起来。为什

么加上“生态”两个字呢？这和新常态有关，就是要优

化经济发展结构，走生态低碳的发展路子。第二个是

加强生态环境保护，建议完善生态效益补偿机制，设

立生态效益补偿税， 调动淮河上游和生态脆弱区保

护生态环境的积极性。

“如何理解经济‘新常态’？”乔新江谈到，我理解

的经济“新常态”，主要特征是增长速度在换挡，结构

在优化，动力在转换，一是经济发展由高速增长转为

中高速增长；二是经济结构优化不断升级，过去靠拼

资源、拼要素、拼优惠政策，现在优化产业结构，第三

产业消费需求逐步成为主体， 城乡区域差距逐步缩

小，居民收入占比上升，发展成果更多地用于民生；

三是发展由要素驱动、投资驱动转向创新驱动，增长

动力由传统的增长点转向新的增长点。

谈到不要把注意力过度放在

GDP

上时，乔新江

说，这是一个发展导向的变化，现在讲不以

GDP

论

英雄，不是不要速度，而是把发展的速度和质量、效

益、民生、就业这些连起来，是要达到更高质量的发

展速度 。 以信阳为例 ，

2014

年的生产总值增速是

8.9%

，

2015

年的预期是

8.5%

，我们还是要有一个速

度，但是这个速度是讲质量、有效益、可持续的速度，

也是和民生挂钩的速度。 只有这样来衡量

GDP

，对

一个地方的经济社会发展才有意义。

在谈到“新常态”如何改变我们的生活时，乔新

江说，“新常态”与老百姓的生活密切相关，首先“新

常态”下对环境保护更加关注，老百姓期待的蓝天白

云更有保障了；另外，现在由过去的投资拉动、出口

拉动、进出口拉动变为更重视国内的消费拉动。就拿

信阳茶叶来说，现在必须适应国内消费市场的变化，

调整产品结构，发展中低端产品，让国人都能喝上信

阳茶、喝到放心茶。

在谈到经济“新常态”下，信阳经济社会发展的

机遇时，乔新江认为，现在“新常态”是一个很重要的

机遇，对信阳来说，主要体现在：一是倒逼一些企业

必须通过技术改造创新来改善自己的产品。 二是在

服务业兴起和国内市场拉动的大背景下， 给一些人

创业特别是中小企业创业提供了机遇。 从我们信阳

来讲，这几年新登记的企业数量明显增加，比如有一

个企业叫“兰兰小屋”，去年一年的销售收入达到

1

亿多元，像这样的企业，不是一个两个，而是一个群

体。 三是我们的“前沿”优势，在“新常态”下，一部分

企业要从一线城市往二、三线城市转移，信阳作为一

个发展中的城市，要抓住这个机遇，把一些适合我们

主导产业的企业引进到信阳 ， 这也是经济结构调

整的需要 。四是我们的 “民智 ”优势 ，信阳

200

多

万人在外务工 ， 其中有相当一部分人掌握了技

能 ，去年回到家乡发展 ，创业非常成功 。 五是我

们的“生态”优势，信阳是中国十佳宜居城市，生态

环境比较好，交通比较方便，近几年服务业发展比较

快，而且在商贸物流、金融服务、信息服务、文化旅

游、健康养老等方面的发展潜力很大，给我们也带来

了很多机遇。

在访谈中，乔新江还谈到，作为经济工作一线的

干部，更需要全面科学地认识“新常态”，只有准确把

握“新常态”下的新趋势、新特征、新规律、新动力，才

能更好地寻求新机遇，应对新挑战，抢占新先机，实

现新发展。

新常态面临新机遇

乔新江做客央广《政务直通》两会特别节目

武昌客车车辆段房屋维修工程公开招标公告

武汉铁路局武昌客车车辆段武昌、汉

口、襄阳、宜昌、信阳客整所内需进行房屋

维修工程，诚招具有房屋建筑工程承包叁

级及以上施工资质的施工单位参加投标。

凡有意者，请于

2015

年

3

月

10

日前联系。

联系人：任寒笑

联系电话：

027-51164414

18062661312

武汉铁路局武昌客车车辆段

2015

年

2

月

28

日

光山县白雀园镇正月十五的传统民俗———舞龙项目，具有悠久的历史，每年在正月十三“试灯日”这

天，舞龙队伍都要来到镇子里给乡亲们舞龙拜年，而在镇上的老街上原汁原味的传统祭祀仪式更是每

年都吸引众多外地人和摄影爱好者前来观赏，最多的时候有

20

多条舞龙队伍的表演，盛况空前。 白天

的舞龙和晚上的挑花灯等民俗也成为白雀园镇一道丰盛的春节文化大餐。 本报记者 郝 光 摄

舞龙拜年

无“礼”一身轻

羊年春节， 家住平桥区的

袁先生一家过得格外轻松，用

他的话说，去亲戚家拜年，带个

人带张嘴就行， 再也不用费尽

心思想着买什么礼品合适。

中国人讲究礼尚往来，春

节走亲访友更不例外， 在很多

人眼里， 礼到心意到。 趁着春

节，亲朋好友聚在一起，袁先生

挺高兴，不过，总要在拜年送礼

这件事上纠结一番。

袁先生有兄弟姐妹七个，

和妻子那边的亲戚加在一起有

十来家， 再算上朋友， 不出正

月，基本走动不完。 每年，小年

一过， 袁先生就要操心买礼品

的事情了。 今年过年流行什么

礼品？每一家提几样合适？这些

都是袁先生要思考的问题。 同

时，还要根据家里老人、小孩的

比例“对症下药”。

“一圈亲戚、朋友走下来，

手累、心累。”袁先生说，你提我

家来，我送你家去，礼品就在这

些人中间兜兜转转。年过完了，

家里剩下了一堆礼品， 有的派

不上用场， 一不小心就过了保

质期。

在经历了一二十年这样的

日子后，羊年春节前夕，袁先生

终于鼓足勇气， 向亲戚朋友道

出了自己的想法：送礼太累，不

如大家都空着手上门， 只求吃

好喝好玩好。没想到提议一出，

立刻得到了大家的响应。“我早

就不想提东西了， 只要心意到

了，就什么都有了。现在中央都

提倡过年不收礼， 你的提议我

举双手赞成。”袁先生的弟弟第

一个投了赞成票。

于是 ，羊年春节 ，亲朋好

友间走动全都空手而来 ，把

挑选礼品的工夫，放在了聊天、

沟通感情上， 大家的心贴得更近

了。 “现在，我发现周围不少人

都跟我们家一样改了风俗，真

是无‘礼’一身轻呀！ ”袁先生

说。


